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CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 

Período Constitucional 2020-2013 
 

SESIÓN PLENARIA NO PRESENCIAL 
 
 
 

ACTA:                                       43 
LUGAR:                                    SESIÓN VIRTUAL NO PRESENCIAL 
FECHA:                                    1 de mayo 2020 
 DE INICIACIÓN:                      9:27 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN:      11:20 a.m. 
PRESIDENTE:                          H.C. Carlos Fernando Galán Pachón 
SECRETARIO GENERAL:       Ilba Yohanna Cárdenas Peña   
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 
 

1. Registro electrónico de concejales y verificación del Quórum  
 

2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 

3. Instalación Segundo Periodo sesiones ordinarias del mes de mayo de 2020 
 
     4.  Lectura, Discusión y aprobación de proposiciones 
 
     5. Comunicaciones y varios 
 

DESARROLLO 

 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE LOS CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM: 
SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, MARCO FIDEL 
ACOSTA RICO, ADRIANA CAROLINA ARBELAÉZ GIRALDO, ALVARO JOSÉ ARGOTE 
MUÑOZ, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, ANA 
TERESA BERNAL MONTAÑEZ, DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, CARLOS 
ALBERTO CARRILLO ARENAS, SARA JIMENA CASTELLANOS RODRÍGUEZ, JORGE 
LUÍS COLMENARES ESCOBAR, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, DIANA 
MARCELA DIAGO GUÁQUETA, GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, JULIÁN ESPINOSA 
ORTÍZ, ANDRÉS EDUARDO FORERO MOLINA, CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN, 
GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ROLANDO 
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ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, ARMANDO 
GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, DIEGO GUILLERMO LASERNA ARÍAS, LUIS CARLOS LEAL 
ANGARITA, PEDRO JULÍAN LÓPEZ SIERRA, MARÍA SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ, 
MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, CELIO NIEVES HERRERA, ANDRÉS DARÍO ONZAGA 
NIÑO, ANDREA PADILLA VILLARRAGA, FABÍAN ANDRÉS PUENTES SIERRA, ATÍ 
SEYGUNDIBA QUIGUA IZQUIERDO, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, MARTÍN 
RIVERA ALZATE, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, EMEL ROJAS 
CASTILLO,MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, HEIDY LORENA SÁNCHEZ 
BARRETO, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, RUBÉN DARÍO TORRADO 
PACHECO, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, YEFER YESID VEGA BOBADILLA, 
HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO y JUAN JAVIER BAENA MERLANO. 
 
La secretaria informa al presidente que han contestado el llamado alista cuarenta y cinco 
(45) honorables concejales, por tanto, hay quórum Decisorio. 
 
El presidente solicita dar lectura al siguiente punto de orden del día. 
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
 
La secretaria procede a leer el orden del día  
 
1. Registro electrónico de concejales y verificación del Quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 
3. Instalación Segundo Periodo sesiones ordinarias del mes de mayo de 2020 
 
4. Lectura, Discusión y aprobación de proposiciones 
 
5. Comunicaciones y varios 
 
El presidente procede a poner en consideración el orden del día el cual había sido leído por 
la secretaría, si lo aprueban procedan a votar por el Chat, se abren las votaciones. 
 
La secretaria informa que han votado Cuarenta (40) concejales siendo las 9:56 a.m., por lo 
Tanto queda aprobado del orden del día. 
  
El presidente solicita se lea el siguiente punto del orden del día  
 
3. INSTALACIÓN SEGUNDO PERIODO SESIONES ORDINARIAS DEL MES DE MAYO 
DE 2020. 
 
1. Himno Nacional 
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 2. Himno de Bogotá 
 
4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 
 
La secretaria procede a informar que hay cuatro (4) proposiciones para su aprobación: 
En el siguiente orden: 
 

1. Tema: “El papel de la región central (rape)-en la integración Bogotá-Región” 

 
Citados: Gerente Región central RAPE, Secretaria Distrital de Planeación, Secretaria 
Distrital de Desarrollo Económico y Secretaría Distrital de Ambiente 
 
Invitados: Organismos de Control Personería, Contraloría y Veeduría Distrital. 
 
Obra cuestionario de 9 preguntas 
 
Suscribe: Andrea Padilla Villarraga y Martín Rivera Álzate (Partido Alianza Verde) 
 
¿El presidente pone en consideración la proposición leída, la aprueba la plenaria? 
 
La secretaria informa que fue aprobada la proposición leída con cuarenta y un (41) votos, 
ha sido aprobada la primera proposición. 
 

2. Tema: “Avances de la implementación de la Política Pública de Libertad Religiosa”. 
 
Citados: Secretaría Distrital de Gobierno, Asuntos Religiosos, Secretaria Distrital de 
Planeación y Secretaria Distrital de Hacienda. 
 
Invitados: Organismos de Control, Personería, Contraloría y Veeduría. 
 
Obra: Cuestionario de 3 preguntas 
 
Suscriben: Bancada Partido Político (MIRA)  
 
El presidente pone en consideración la proposición leída, ¿Aprueba la plenaria? 
 
La secretaria informa que fue aprobada la proposición leída con cuarenta y dos (42) votos, 
ha sido aprobada la segunda proposición. 
 
3. Tema: “Control Político sobre la implementación de la política pública de actividades 
sexuales pagadas (copes D.C. 11 de 2019) y acciones para la garantía plena de derechos 
de las personas que realizan esas actividades  
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Citados: Secretaría Distrital de Gobierno, Secretaria Distrital de Planeación y Alcaldes 
Locales. 
 
Invitados: Organismos de Control Personería, Contraloría y Veeduría Distrital. 
 
Obra: Cuestionario de 6 preguntas 
 
Suscriben: Andrés Darío Onzaga Niño y Martín Rivera Álzate (Partido Alianza Verde)  
 
El presidente pone en consideración la proposición leída, ¿la aprueba la plenaria? 
 
La secretaria informa que fue aprobada la proposición leída con treinta y nueve (39) votos, 
ha sido aprobada la Tercera proposición. 
 

4. Tema: “Pandemia Covid-19 Situación del complejo Hospitalario San Juan de Dios” 
 
Citados: Secretaría Distrital de Salud, Secretaría Distrital de Gobierno, Secretaria Distrital 
de Planeación, ERU, Instituto distrital de Gestión de Riesgo, Instituto Distrital de Patrimonio 
Cultural.  
 
Invitados: Gobernador de Cundinamarca, Ministro de Salud, Ministro de Cultura, Ministro 
de Educación, director del DNP, Interventor del proyecto, Decano de la Facultad de 
Medicina de la Universidad Nacional, Vocero Asociación Nacional de Trabajadores, de 
Hospitales y Clínicas, Accionante de la Acción Popular del Hospital San Juan de Dios, 
Médico Investigador, Médico Docente, Consultora e Investigadora, Organismos de Control, 
Personería, Contraloría y Veeduría. 
 
Obra: Cuestionario de 24 preguntas 
 
Suscriben: Partido Colombia Humana (UP) Ana teresa Bernal Montañez, María Susana 
Muhammad González y Heidy Lorena Sánchez Barreto.  
 
El presidente pone en consideración la proposición leída, ¿la aprueba la plenaria? 
La secretaria informa que fue aprobada la proposición leída con treinta (30) votos, ha sido 
aprobada la cuarta proposición. 
 
El presidente informa que de esta forma quedan instaladas las sesiones ordinarias del mes 
de mayo de 2020. 
 
3. COMUNICACIONES Y VARIOS 

 
En este punto el presidente procede a dar el uso de la palabra en el siguiente orden: 
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La concejala DORA LUCIA BASTIDAS UBATE: Saluda a los trabajadores en especial a 
ellos que trabajan en la manufactura, los tenderos. 
 
Puso en las redes fotos de Altos de la Instancia, donde están invadiendo los predios que 
habían sido recuperados, donde propone se tomen los correctivos y donde hace un llamado 
para proteger a los ciudadanos y que no se dejen engañar por los invasores de estos 
predios.   
 
Igualmente invita a los colegas, para que se haga lo mejor para poder desarrollar y hacer 
el estudio del PLAN DE DESARROLLO.  
 
La concejala ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ: saluda a todos los trabajadores del 
mundo y en especial a las personas que perdieron su empleo en esta época de Pandemia 
ya que eran personas que llevaban el sustento a sus hogares. 
 
Igualmente invita a la reflexión, de que la pandemia no se va acabar, no hay vacuna y no 
se puede erradicar. 
 
Hay la posibilidad de reactivación de las pequeñas empresas y medianas de las cuales 
ocupan un 80%, hay que re direccionar recursos, no ha visto que se toque el presupuesto 
de la Ciudad. La cifra de desempleo es muy alta. 
 
El concejal CELIO NIEVES HERRERA: dice que es una fecha tan importante para los 
trabajadores en todo el mundo, dice que se debe velar y coordinar con el Secretario de 
Hacienda para que los próximos días Bogotá pueda reanudarse en el empleo en un 18%.  
 
Propone. Aumento del empleo tanto público como privado. Que las propuestas que se den 
entre el Gobierno y el Distrito se asuman y se den a conocer.  Se debe pensar en la salud 
y la vida de manera organizada. Pide al Gobierno Nacional se congelen los cobros de 
servicios público, arriendos y por ende los créditos bancarios. Que se financie a las familias 
más vulnerables. Reitera el reconocimiento a los que trabajan en el campo trabajadores y 
trabajadoras de Colombia. 
 
El concejal ALVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ: “Sin los trabajadores no hay riqueza y 
gracias a ellos la riqueza se acumula., se debe exigir que pare la violencia a los líderes 
sociales, luchadores que defienden la tierra, los derechos, el presidente de la República no 
ha hecho referencia, impunidad más impunidad, no son muertos por la Pandemia, Pide al 
Ministro de Salud, y a la Fiscalía General de la República  donde no se han pronunciado 
por las EPS y ARL, igualmente los trabajadores de la salud reclaman por las condiciones 
de bioseguridad como de la salud de los médicos y enfermeras. 
 
Habla sobre las protestas de los trabajadores con relación al tema de reducir los salarios. 
La crisis económica no puede recaer sobre los más pobres, no se puede resolver con 
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hambre, el Gobierno con los recursos que tiene puede prevenir, de ahí que se deben traer 
los recursos de E.U., que no se siga acumulando capital e n el Banco de la República. 
Acompaña las medidas que se están tomando en Bogotá y ojalá se llegue a un acuerdo de 
obras que no se habían podido parar. 
 
Por último, saluda a todos los trabajadores colombianos desde el Polo Democrático 
Alternativo, Los derechos no van a quedar abandonados.  
 
La concejal HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO: dice que son tantas las reflexiones que 
llevan a actuar una de ellas: Contrato de prestación de servicios tanto del orden nacional 
como local. Estabilidad laboral. Derecho a la pensión, trabajo del cuidado de las m mujeres, 
ser accionantes en el Plan de Desarrollo, al terminar la pandemia están los decretos 
nacionales y distritales y donde hoy se cuenta con una ciudad cuidadora, lógica de 
precarización laboral, hombres 42% trabajan en casa, Mujeres 58%.  
 
El concejal CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS: Saluda a los trabajadores de todas 
las naciones, que hoy recuerdan esa lucha, sin ellos sería imposible que la economía 
funcionara. Históricamente lo que se ha hecho es luchar por los derechos. Invita a que se 
haga reflexión acerca de las sesiones virtuales, No está de acuerdo con el irrespeto que se 
dio a los himnos patrios, surgen de la Naturaleza que no reemplaza la realidad. 
Hace un llamado para que a partir del 11 de mayo se lleven a cabo las sesiones semi 
presenciales e invita a que lo más pronto posible se asista al recinto para decirle a la ciudad 
de que se está comprometido con la Ciudadanía. 
 
El concejal DIEGO ANDRES CANCINO MARTÍNEZ: Saluda a los trabajadores y 
trabajadoras que no tienen trabajo remunerado, recordar el valor de la protesta de las 
huelgas donde las mismas valen la pena, reclamaban la reducción de las horas extras, pone 
el ejemplo de María de los Ángeles Cano, donde recorrió el país, exigiendo igualdad laboral, 
derechos femeninos, se debe uno portar mal frente a quienes han concentrado el poder. El 
trabajo doméstico debe ser bien remunerado y donde ha sido explotada y donde en medio 
de esta crisis se puede observar cómo están siendo tratadas. Frente al IVA se debe estudiar 
la posibilidad de frenarlo al igual que los créditos bancarios, arriendos y que los 
arrendatarios no se vayan a reventar y tengan que cerrar sus negocios. 
 
La mejor manera es la reivindicación a los trabajadores es la renta básica Universal.  
    
El concejal MARCO FIDEL ACOSTA RICO: Celebra esté día tan importante para los 
trabajadores, como la defensa de sus derechos al igual que como seres humanos donde 
reconoce las habilidades que les permiten desarrollarse. Considera procedente que desde 
el mes de enero radico proyectos empresariales, productivos y de oportunidad para crecer 
de manera laboral. 
 
Importante saber, qué sucede con la elección del Personero y Contralor, ya que los 
concursos están suspendidos, cuán de reactivará este proceso, en el entendido que todavía 
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y debido a la crisis que se está viviendo no se ha podido llevar a cabo, sugiere se hable con 
la Universidad Nacional para saber que sugieren al respecto o que se lleve a cabo el tema 
en forma presencial. 
 
Igualmente dice que los concejales que están ayudando a la comunidad en llevar mercados, 
ayudas, no es por intereses político, lo hacen en el caso de él concretamente Lo hacen de 
Corazón. 
 
El concejal ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN: Toca tres temas fundamentales: 

1- Saludo a los trabajadores del país y del mundo, quienes trabajan dignamente 
llevando un sustento diario a sus hogares y aquellos que han despedido en esta 
época. 

 
2- Hace un especial llamado a la empresa contratistas de la seguridad de la Secretaría 

de Educación donde están despidiendo a más de 1000 trabajadores, de lo contrario 
y si nos los despiden los están enviando a los que viven en Suba ir a trabajar a Bosa, 
dejando una gran reflexión frente a los despidos de estos trabajadores.  
 

3- Celebra lo que dice la alcaldesa con relación al alivio de los servicios públicos, donde 
está velando por los estratos 1,2 y 3. Por otro lado dice que los concejales no es 
que estén haciendo politiquería, es que se tiene compromiso con la comunidad y 
por ende el trabajo es constante y significa ello entregar ayudas, estar con la ente 
tenido en cuenta que fueron ellos los que dieron el voto de confianza a cada uno de 
los concejales, por tanto pide respeto ya que son voceros de la comunidad, que no 
se interprete a mal, se están llevando ayudas tenido en cuenta la crisis por la que 
está atravesando el país en estos momentos debido a la Pandemia. Se debe 
reconstruir la sociedad y donde lo más importante que se refleja es la falta de 
equidad de nuestra sociedad en las diferentes localidades, de ahí que hace un 
llamado al Gobierno Nacional y se divida todo en forma igualitaria para la gente más 
vulnerable.  
 

La concejala MARIA SUSANA MUHAMAD: Trata el tema de los créditos que se estudie las 
tasas de interés que sean más bajas. Las personas menos favorecidas son las que tienen 
que salir a exponer su integridad y sus vidas cuando el virus entró a la ciudad por el 
aeropuerto El dorado. Pide a las autoridades que se revise la invasión de Los tierreros en 
Ciudad Bolívar, engañando a las personas que requieren un predio para construir una 
vivienda. 
 
El concejal JUAN JAVIER BAENA MERLANO: Pregunta, ¿qué se va hacer si a la fecha no 
hay vacuna, no se puede vivir en cuarentena, de ahí qué dice cuántas y cuál es la 
preparación de Bogotá para empezar abrir la economía?, en el entendido que tienen que 
salir a buscar el sustento de sus familias. 
Pone el caso de la invasión que se está dando el Altos de la Estancia, por personas 
inescrupulosas que están vendiendo y engañando a la gente, No se cuenta con la 
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capacidad para atender esté frente, solicita que el Gobierno, abra espacio para poder 
manifestarse frente al tema ya que es una zona de alto riesgo.  Igualmente dice que el 
ANLA no ha suspendido la licencia ambiental del Relleno sanitario Doña Juana. 
 
El concejal ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA: Ha escuchado muy atentamente 
las diferentes posiciones y donde se acoge a la posición del concejal Álvaro Acevedo, No 
es uno ser populista, no han repartido todos los mercados, celebra que se pueda volver al 
recinto. Hace homenaje a quienes han brindado su apoyo y en especial invita a cada uno 
de sus colegas a que apoyen a sus comunidades de manera silenciosa. Y así se evita el 
populismo.   
 
El concejal MARTÍN RIVERA ALZATE: informa que ha hecho seguimiento muy juicioso al 
DADEP en donde se encontraron muchas irregularidades y gracias a eco de los colegas 
exponiendo las razones técnicas frente al contrato de la Publicidad Exterior Visual y donde 
comparte los criterios del colega Rubén Darío Torrado, ya que esto sería muy dañino para 
las finanzas de Bogotá, El día de ayer estando radicando el Plan de Desarrollo el DADEP 
estaba firmando ese contrato donde CMI, anunciaba Ciego, Sordo y Mudo, donde los 
Organismos de Control no se han pronunciado frente al tema. 
 
El concejal MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO: Dice que todos los partidos políticos 
deben reflexionar sobre la dura situación en que se encuentran los trabajadores en el tema 
laboral, por el abaratamiento de la mano de obra y la flexibilidad laboral, esto en el marco 
de la Ley 50 de 1990 y 789 de 2002 donde se busca es recortan los derechos laborales a 
los trabajadores, precarización del trabajo en especial los trabajadores temporales y 
contratista, se está viendo la tasa  de desempleo más notoria y donde la misma se 
encuentra en la informalidad, Se están reduciendo ciertas garantías laborales las cuales se 
habían adquirido por Ley, siendo esto una realidad del país, por cada 10 trabajadores 7 se 
encuentran en la informalidad y debido a este proceso que se está viviendo es necesario 
que se dé un cambio profundo en el  modelo económico. Es necesario que el estado deje 
de estar al servicio de las multinacionales y que promueva e incluya una implementación 
de las PYMES. 
 
Colombia sigue luchando por defender la Soberanía Nacional, Banco Mundial, Banco de 
Desarrollo.  
 

El presidente solicita a la secretaria leer el siguiente punto del orden del día. 
 
La secretaria informa que este es el último punto de orden del día. 
 
Igualmente informa que por parte de los Organismos de Control se encuentran presentes 
Doctor, Juan Pablo Contreras, Contraloría de Bogotá, Mario Cortés Portela y Veeduría 
Distrital, doctor Fredy Castañeda. 
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De la misma manera para recordarle a los honorables concejales, que dado el inicio de la 
vigencia de la Resolución  286 del 29 de marzo de 2020,donde la misma se envió el día de 
ayer, donde se les recomienda utilizar como medio de comunicación para lo que tiene que 
ver con temas Institucionales, se maneje el correo de la Secretaria General 
SECRETARIAGENERAL@CONCEJOBOGOTA.GOV.CO, donde el mismo se va a enviar 
por el Chat de los asesores para que lo compartan a ustedes.  
 
El presidente informa que se levanta la sesión. 
 
La secretaria informa que siendo las 11.20 a.m. del día viernes 1° de mayo de 2020 se 
levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN           ILBA YOHANNA CÁRDENAS PEÑA 
  Presidente                                           Secretaria General de Organismo de Control 
 
 
 
Elaboró: Julia Esther Gómez Morales – Profesional- Universitario 219-01 

Revisó: José Del Carmen Montaña Torres Asesor 105 02    
Aprobó: 
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